
 
 
 

令和５年７月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和５年７月26日(水) 午後２時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階大会議室 

３　委員の定数　　５名 

４　委員の現在数    ５名 

５　出席委員等氏名    石原大三　山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　上田良美 

６　欠席委員等氏名    なし 

７　説明のため出    事務局長　　　　　　　　　上田博之 

席した者の職　　教育総務課長　　　　　　　椎名千里 

氏名　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　丸山浩征　　　　 

　　　　　　　　　　子ども課長　　　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　前田利一 

　　　　　　　教育総務課課長補佐　　　　大泉千沙都 

　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　荒田雄一郎 

             

８　会議に付した事項 

日程第１　前回会議録の承認について 

 

日程第２　教育長の報告 

 

日程第３　議決事項　 

　　　　・議案第16号　令和６年度使用教科用図書の採択について 

・議案第17号　令和６年度特別支援学級使用教科用図書の採択について 

 

日程第４　協議事項 

・令和５年度 教育委員会の事務の点検及び評価（案）について 

・令和６年度 富山県教育行政に対する要望事項策定について 

 

日程第５　報告事項 

・感染症発生状況について  

　　　　・指定学校の変更、区域外就学について 

　　　　 

日程第６　その他 

　　　　・通学区域審議会 

・各課より 

　　　　・８月の行事予定　　　　　　 



 
 
 

 

９　会議の要旨 
 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田係長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

荒田係長 

 

それでは、ただいまから７月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

議事録の記載について異議がないので、前回会議録は承認されたものとす

る。 

 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第３、議決事項について説明願う。 

 

【議案第16号　令和６年度使用教科用図書の採択について 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第16号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第16号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案の説明願う。 

　 

【 議案第17号　令和６年度特別支援学級使用教科用図書の採択について】 

 



 
 
 

 
上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

上田教育長 

 

 

金谷委員 

 

 

 

牧田課長 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第17号につい

て承認することに、ご異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第17号は原案のとおり承認された。 

 

それでは、日程第４、協議事項について説明願う。 

 

【 令和５年度 教育委員会の事務の点検及び評価（案）について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

　　 

不易と流行があれば、教育行政の事業は固定費が多く、流行の部分は変動費

で実施し時代の進展に対応した事業である。教育行政は非常に長期間の中で

評価されるものであり、短期間の個々の事業評価ではできない。土木工事は

橋を造れば効果が見えるが、教育は目に見える形として成果を問えないもの

である。例えば、廃止された北陸新幹線の事業であれば、将来、人生の中で

時々に思い出し、その時に大きな実りとなって児童生徒の胸の中に広がるも

のである。心のどこかで生きる。本質的なところは教育行政への中立公正で

あり、教育行政に携わる人として誇りをもって業務に当たってほしい。 

 

放課後児童クラブと放課後こども教室の一体型となる「新・放課後子ども総

合プラン」について、国は指導者の賃金の問題など地域の実情を把握してい

ないのではないか。市として負担があるのならば国に実情を伝えて欲しい。 

 

市内でも地区によって順調に実施できているところと、負担を感じていると

ころと差がある。 

 

子どもの幸せを第一に考えた子育て支援について、子どもの特性を活かすよ

うに連携した教育が大事であると思う。少人数であっても、母親の精神面も

支援するよう良い環境になるようお願いしたい。 

 

園から小学校への連携については、「育ちの支援引継ぎシート」を、保護者



 
 
 

 
 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田係長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

金谷委員 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

同意の上、園と保護者で作成し、それを小学校へ提出されている場合は、ど

のような手立て・方法で対応したらいいかを示していることから、小学校へ

のスムーズな移行を支援するものとなっている。研修なども充実していき連

携を図っていきたい。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし）  

 

では、次の協議事項について説明願う。 

 

【 令和６年度 富山県教育行政に対する要望事項策定について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

　　 

（なし） 

 

それでは、日程第５、報告事項について説明願う。 

 

【 感染症発生状況について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（熱中症の対策についても説明） 

 

教員の働き方改革の中において、プール開きのための掃除や消毒の管理は教

員の負担として大変であると思う。プールは温水プールの施設を利用する

等、今後の計画はあるか。 

 

小学校においては、温水プールへの移動の距離等考えると、現時点での計画

はない。また、中学校は温水プールを利用しているが、中学生が利用してい

る時間帯は一般の利用者が使えない状態となっている。小学校全校が利用す

ると、一般の利用者が使えない時間が非常に多くなる。 

 



 
 
 

 
椎名課長 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

道音委員 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

夏休みのプール監視については、PTAの方に依頼している。教員は水質管理等

を担っている。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 指定学校の変更、区域外就学について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第６、その他について報告願う。 

 

【 通学区域審議会について 】 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

通学区域審議会の開催が、10年から４年の期間になることは良いことだと思

う。指定校変更の許可基準を新たに追加することで、陳情への対応は網羅し

て解決されるという判断か。 

 

陳情の内容として多いのは、指定校の学校より、距離が近い場所に学校があ

るというものである。隣接する区域について境界線付近に住んでいる人につ

いては、指定校変更の新基準で弾力的に対応できるのではないかと判断して

いるの、諮問させていただく。 

 

（審議会へ提供する説明資料から一部抜粋したものを、教育委員会資料とし

て説明したことについて）この資料だけでは、いつ、どこで、誰が、何を、

何故、どうなるのかが、分からない。やがて小学校の定数に関わることであ

り、小学生の５年後の人数は想定できるであろう。基準の緩和によって、

個々人の私的な要望や、合理的に説明がつく要望に対してどのようになるの

かシュミレーションをしなければならない。また、一人で通うことによって

交通安全の対策も変わってくる。もう少し大きい考えに立てば、今後将来的

に小学校の統廃合を考えていく時期が来ることも念頭に置いて、そのシュミ



 
 
 

 
 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

上田事務局長 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

レーションを記録していかないといけない。 

 

小学校で指定校変更した後に、希望する場合、中学校も校区外の中学校に行

くことが可能となるのか。 

 

今回諮問する指定校変更の新基準では、希望する場合、中学校も校区外の中

学校に行くことが出来るようになる。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 各課より 】（訴訟について） 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

訴訟について発言をする。 

７月５日、2016年に滑川市内の中学校に勤務していた40歳代の男性教諭が病

死したのは、長時間労働が原因として、遺族が市や県を訴えていた、１億円

あまりの損害賠償訴訟で、富山地方裁判所は市と県に計8300万円の支払いを

命じた。市は判決を受け入れ、７月10日、賠償金や弁護士費用などを含む計

１億1250万円の補正予算案を市議会臨時会に提出し、全会一致で可決した。

そして、判決は７月20日に確定した。 

当時、教育委員であった者として、亡くなられた男性教諭に改めて深く哀

悼の意を表するとともに、ご遺族の方には心からお悔やみ申し上げる。 

　熱心に教育活動に取り組んだ教諭の遺志を継ぎ、今後、滑川市で勤務する

教職員が、健康で生き生きと児童・生徒の教育活動に専念できるように、そ

の教育環境の充実に教育委員会事務局は努めてほしいと思う。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 



 
 
 

 
 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田係長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 各課より 】 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に８月の行事予定について説明願う。 

 

（８月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を８月28日（月）午後２時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会７月定例会を閉会す

る。 


